

DISCURSO DEL CAMARADA ARRESE EN REUS

“No hay salvación para un pueblo si no está unido en la empresa que realiza,,

“El empresario, el técnico y el obrero, hermanos en la gran empresa de la Patria,,

“La revolución roja tenía de error todo lo que de error tiene la negación de la espiritualidad en la vida,,

En el acto de la inauguración en Reus de la Feria Provincial de Muestras de Tarragona el ministro secretario del Partido, camarada Arrese, pronunció el siguiente discurso:

«No voy a hacer un discurso político. Estamos en la inauguración de este gran esfuerzo sindical hecho por los productores de la provincia y aprovechando la presencia de quienes tan alto han sabido colocar su iniciativa, voy a decir sólo unas palabras que sirvan de explicación y norma al problema económico y social de España.»

Quizá de todos ellos lo que más interesa resaltar son los conceptos falangistas de considerar al empresario, al técnico y al obrero como hermanos en la gran empresa de la Patria, y al Estado con el encargo de velar por ellos como fuerza integrante de su mecánica directiva, porque sin esta unidad de los hombres de España y sin esta asistencia de la función gobernante desengañámonos no habría salvación posible.

En la sociedad que se hundió el 18 de julio y sobre la tremenda orgía de las ascuas, hubo algo más tremendo también, y fué ver cómo las masas de los que comían se habían llegado a desentender alegremente de los que no comían, y ver cómo esto no se hacía por el triunfo inconsciente de un egoísmo colectivo, sino por el triunfo inconsciente de una idea política que ordenaba, además—y ello era lo más grave—, la imposibilidad de los Gobiernos ante el fenómeno; y digo que esto era lo más grave, porque si el gobernante abandona su función de apagar al débil frente a la ambición, ¿qué extraño tiene que el débil bus-

que amparo en otras teorías políticas contrarias y se revuelva y luche para hacerlas triunfar?

El gobernante, defensor del débil

En nuestros siglos de Imperio esta verdad teológica de «el gobernante, defensor del débil» encontró su forma exacta y rigurosa; el gobernante, sabía claramente su misión y representaba al pueblo frente a los abusos de los poderosos. Por eso el pueblo fué el puntal más importante de la unidad política de España. Porque en esa unidad política, en ese piráculo del mando, veía su salvación y su apoyo. Pero después, en el siglo XIX, triunfantes ya en el mundo doctrinas que establecían como norma que cada cual hiciera lo que le diera la gana y que el Estado fuera un mero espectador en la contienda económica, el nuevo poderoso, el capitalismo financiero, quedó libre del freno de los que mandaban, y el pueblo, desamparado y solo frente a su enemigo, no tuvo más remedio desentenderse de los que ya no le ayudaban y buscar amparo en sus propias fuerzas.

Triste es decirlo, pero el comunismo vino a España porque el liberalismo hizo que los gobernantes se volvieran de espaldas a su función defensora del humilde y dejara que el humilde buscara por su mano lo que ellos le debían haber proporcionado: la Patria, el Pan y la Justicia.

Misión de la Falange

Por eso camaradas, es misión de la Falange esta de volver al sentido popular de los Gobiernos clásicos. Tenemos que rehacer una Patria, y la tenemos que rehacer con todos los españoles.

Pero ¡hay algo que previamente se ha de conseguir: la Falange sabe que no hay salvación para un pueblo si no está unido en la empresa que realiza, pero también sabe que no hay unidad posible sino hay justicia social.

No puede haber comunidad en la tarea de salvar a España si antes no se logra una previa comunidad en las penas y en las alegrías de todos los españoles, y esta previa comunidad, camaradas, hay que crearla, porque faltaba en absoluto en las doctrinas liberales y marxistas.

Capital y capitalismo

El capitalismo liberal—y entendido bien claro que cuando hablamos contra el capitalismo de ninguna manera hablamos contra el capital, entendido bien: el capital es un factor esencial de la producción y el capitalismo en cambio, es solo una teoría económica sujeta a errores, como todas las teorías—. Pues bien; el capitalismo liberal creía que la producción se debía única y exclusivamente al capital, ya que él era quien montaba la empresa, quien pagaba los gastos y, en definitiva, quien ganaba o perdía, y consideraba al técnico y al obrero como factores secundarios de la producción, que se alquilan por horas como se alquilan los locales o los coches de turismo. El marxismo oponía a esta teoría otra, igualmente errónea. La de que el capital servía sólo para explotar al obrero y que la producción era únicamente de la mano de obra.

Teorías económicas y sociales del liberalismo y del marxismo

Por el primer principio, el empre-

sario que compraba en una cantidad fija de salario otra cantidad fija de trabajo, como compraba las máquinas y las materias primas, se consideraba productor único y, por tanto, único dueño de los beneficios; por que si el vendedor de esas máquinas —pensaba— no se queda con ningún derecho de los que con ellas se producen, ¿por qué el obrero vendedor de su trabajo, va a reservarse derecho alguno?

Por el segundo principio, el capital era una ambición burguesa para desplazar al obrero de los beneficios de la producción y había que estimularlo, para lo cual nada mejor que la lucha de clases.

En una palabra: el marxismo representaba el odio y el capitalismo la ambición. Y así, cuando nos gobernaba la ambición, todo era inconsciencia y encogerse de hombros ante la necesidad ajena; y cuando nos gobernaba el odio, todo era (Continúa en 4.ª plana)

REINO DE PAZ, de Verdad y de Justicia

España se consagró en fecha memorable al Sagrado Corazón de Jesús y en aquel monumento que las furias derribaron, cabe la Sagrada Imagen, se leía la gran promesa: «Reinaré en España». La Iglesia Católica celebrará pasado mañana la Fiesta de la Realeza de Cristo. Aparte de este hecho que reconocemos con fe viva, regocijándonos al clamar fervorosos Viva Cristo Rey, sentimos la angustia de vernos en medio de una sociedad que se aparta de la paz, la verdad y la justicia que el reinado de Cristo contiene, y sale a flor de labio constante la segunda petición del Padrenuestro pidiendo al Rey Celestial la paz que el Mundo no puede darnos, la verdad que esta vida terrena nos oculta, la justicia tras de la que el mundo entero camina y a la que se oponen las pasiones humanas, las ambiciones y los egoísmos. Y sería, no obstante, relativamente fácil vivir en paz, en verdad y en justicia, practicando la doctrina de Aquel que vino al mundo para dar testimonio de la Verdad, Aquel que era en esencia la Verdad.

Estamos en un punto de la historia patria del que puede sucedernos un venturoso porvenir si sabemos aprovechar la gracia de una redención alcanzada por los méritos de innumerables mártires de nuestra fe católica que durante la guerra de Cruzada derramaron su sangre en testimonio de la Verdad, al grito de Viva España Católica y Viva Cristo Rey. Para ello es necesario forjar la unidad de voluntades que el Caudillo nos pide. Y esa unidad, en España, no puede hallarse lejos de la Religión Católica, sino dentro precisamente de nuestra Sacrosanta Religión. Así, en la práctica de los principios morales del catolicismo estriba el fundamento de nuestra paz interior; allí está el secreto del ardor en la defensa de nuestra paz con el extranjero; por la práctica de los principios morales religiosos vamos al conocimiento de la Verdad suprema de que son reflejos pálidos las verdades que nos es dado poseer, y finalmente en esos mismos principios está la plenitud de justicia social anhelada.

Cuando miramos a los problemas planteados en el terreno internacional, que se debaten con terribles consecuencias de orden general en los campos de batalla, recordamos aquellas bases del Vicario del Divino Rey en la tierra para el establecimiento de la paz verdadera, del orden nuevo entre los hombres.

Cuando miramos a los problemas que en el interior de nuestra Patria se presentan, se agolpan a nuestra mente las consignas del Caudillo, las de los hombres del Gobierno, las de nuestros venerables Prelados... Y hallamos exacta coincidencia en el sentir de estas jerarquías religiosas y civiles; hay que volver al Evangelio —dicen los Obispos—; y cuando Franco quiere definir el espíritu español vertiéndose en la Historia del mundo habla del sentido *universalista* que llevaba el Evangelio y el Sacramento detrás de nuestras velas.

Ayer mismo en Reus, el ministro secretario del Partido, señor Arrese, proclama que no hay salvación para un pueblo si no está unido en la empresa que realiza y que no existe unidad sin justicia social. Conformes con esta afirmación argumentamos nosotros que no hay justicia social que no se base en principios morales y que no existan estos firmes fuera de la verdadera Religión. Depositaria ésta de la Verdad, nos lleva al conocimiento de Jesús, el Divino Salvador, a quien debemos confesar y servir como fieles vasallos, pidiéndole con fervor que reine sobre nosotros.

“Después de luchar victoriosamente contra los bolcheviques, ajustaremos cuentas con Inglaterra” dice Goebbels

LA SITUACION INTERNACIONAL

ADVERTENCIAS NOTABLES.

Unas de palabra y otras—que son más importantes—de hecho. Parece que una y otras nos las ha comunicado el teléfono para amargar las horas de alegría de ese hombre, «uno de los más destacados de su generación» en frase de Lloyd George, refiriéndose al mariscal africano Smuts, puesto al servicio de la Gran Bretaña, verdugo ésta de su pueblo desde el primer tercio del siglo XIX como es bien sabido de todos. No hemos conocido en la vida un señor tan optimista. Razones para ello no aparecen por parte alguna. Los no iniciados en los secretos bélicos no aciertan a comprender ese ilusionismo tan extremadamente grande. Poco me fio de las palabras de los hombres de Estado cuando versan sobre cosas bélicas. Ocultan por patriotismo lo que no conviene decir y exageran lo que juzgan oportuno.

Ya lleve sobre mojado, como vulgarmente se dice. Y si no recuerden ustedes aquel discurso de Churchill, tan famoso, ya que conmovió al mundo entero. Suyas fueron estas palabras pronunciadas el 29 de septiembre: «El momento en que se lanzarán a la ofensiva las naciones unidas se acerca». Y aquel mismo día un oficial superior del Ejército británico se encargó de concretar el anuncio churchiliano, diciendo: «Hoy más que nunca deben ser previstas las posibilidades de un desembarco inglés o aliado en Francia». Va a cumplirse el mes de esos tremendos avisos y la «pelota en el tejado»; esperando todos se repita lo de Dieppe, en frase alemana.

Ahora, Smuts, al llegar a Londres se ha creído en el caso de hacer coro a sus compadres sin duda alguna para calmar los ánimos de los comunistas que en el mundo existen, sobre todo los que viven en Inglaterra y Estados Unidos y ha lanzado al mundo estas palabras: «Ha llegado el momento de la gran

ofensiva aliada» y estas otras, enormes, que han causado estupor en todos los críticos imparciales de este caos bélico. Dice así: «Para ello, la situación de los frentes de guerra como dentro de los países enemigos es propicia». «No hay que desperdiciar esta ocasión.»

«Desde luego garantizo que tal cosa no ocurrirá». (Que dirán a esto los Estados Mayores anglosajones; sería muy curioso saberlo porque hasta ahora no han dicho «pío» en el terreno de las palabras ni en el de los hechos). Frase final: «La suerte del Japón está ya decidida a pesar de sus grandes victorias». «Resum tenentis, amici», os diré con el autor latino. No se me ocurre otra cosa.

CHURCHILL, EL EMINENTE

hombre público que dirige los destinos de su pueblo en esta hora—según todos—la más angustiosa por la que ha pasado su nación en el transcurso de su larga historia, se ha desentendido de las palabras optimistas del «leader» negro y se ha limitado a decir estas intranscendentes, de puro cumplido al terminar Smuts su discurso. «Cuando me entrevisté con Smuts en el Cairo me esforcé en persuadirle de que debía venir a Inglaterra. Creo que su llegada en el momento en que la guerra pesa intensamente sobre nosotros, y su presencia, reforzará nuestros consejos y nuestra moral. La sabiduría y la experiencia que aporta, son preciosas para las cargas de responsabilidad. Todo lo que dice nace de una profunda convicción, prolongada reflexión y decisión inflexible.»

ADVERTENCIA PRIMERA

a cargo del ministro de propaganda del Reich, doctor Goebbels, hecha en Gostenhafen, ciudad alemana. Dice así: «Fuimos heridos en el Oeste porque teníamos que lograr victorias decisivas en el Este. Hemos asestado ya los golpes precisos a los bolcheviques hasta aniquilar su fuerza combativa. Después ajustaremos cuentas con Inglaterra.»

El ministro de Propaganda advirtió una vez más a los aliados que no deben menospreciar la fuerza de Alemania. No deben creer que se producirá otro noviembre de 1918. «Lo peor ya lo hemos superado —añadió el doctor Goebbels—. Falta ahora solamente controlar nuestros nervios para sostener la contienda hasta el final.»

El doctor Goebbels reiteró su convencimiento de que el pueblo alemán está capacitado para hacer frente a toda prueba. «Jamás ha existido una penetración y concordancia más completa entre el pueblo alemán y su Führer. Nosotros poseemos la iniciativa. No hemos pasado de la ofensiva a la defensiva. Estamos en terreno militar seguro. Tenemos una enérgica dirección nacional y somos también un pueblo enérgico que pone toda su fuerza a disposición del Estado y de la causa nacional.»

ADVERTENCIA SEGUNDA

que hace el presunto «muerto» el Gran Japón, la nación que posee una de las aviones más eficaces del mundo, uno de los mejores ejércitos y la segunda marina de guerra del globo. Es una advertencia de hecho, de las más expresivas, a fuerza de torpedos y bombas.

Escenario: Las islas salomónicas, bloqueadas por el «difunto». Dice Tokio: «El tercer intento de los norteamericanos para romper el frente en las islas Salomón ha fracasado, según se anuncia en los medios autorizados nipones. Desde el día primero de octubre se desarrollan violentos combates en el mar y en el aire. Las últimas noticias demuestran que la flota norteamericana ha sufrido nuevamente pérdidas muy importantes, entre las que se encuentran la de un gran crucero, otro ligero, el contratorpedero «Meredith», puesto en servicio en 1940, y el contratorpedero «O'Brien», un crucero japonés ha resultado ligeramente averiado. Las operaciones aéreas no han terminado aún.»

(Continúa en 4.ª plana)

Se inaugura en REUS la feria provincial de Muestras de Tarragona

En el acto de la inauguración el ministro secretario del Partido, camarada Arrese, pronunció un emocionante discurso

REUS.—Ayer tarde llegó el ministro secretario del Partido, camarada Arrese, y demás personalidades que le acompañan desde Madrid.

Fué recibido por las autoridades, jerarquías y representaciones de Falange, así como el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento de Barcelona con otras muchas personalidades de la ciudad condal y de varias localidades catalanas.

Una compañía del Regimiento 62 de Infantería, con bandera y música, rindió honores al ministro.

Después de revistar a las fuerzas y saludar a las autoridades y personalidades, el camarada Arrese se dirigió al recinto de la Feria de Muestras, siendo objeto durante el trayecto de constantes muestras de simpatía. Llegado al recinto de la Feria, se procedió a su bendición, y luego se pronunciaron los discursos alusivos al acto.

Palabras del alcalde de Reus

En primer término habló el alcalde de la ciudad, quien dijo que era un honor para Reus albergar a esta primera Feria de Muestras provincial. Añadió que no debíamos cejar en la labor para hacer una Patria grande, la cual necesita de todo nuestro esfuerzo y todos nuestros sacrificios.

Después hizo uso de la palabra el jefe provincial de F. E. T. y de las Jons, que explicó la finalidad de la Feria de Muestras, afirmando que toda la provincia está dispuesta a lograr la Patria Una, Grande y Libre por la que lucharon y cayeron nuestros mejores.

El jefe provincial terminó su discurso con la frase «Lo que tú quieras y ordenes, Franco», que fué una voz que interrumpió el discurso del Caudillo cuando éste habló a los tarraconenses con ocasión de su visita.

A continuación el ministro secretario del Partido pronunció el discurso que publicamos aparte.

Visita a los pabellones

REUS.—El ministro secretario general del Movimiento, acompañado de las autoridades, jerarquías y personalidades, visitó las instalaciones de la Feria, donde fué inaugurada la primera exposición provincial de bellas artes, patrocinada por la Delegación Local de Educación Nacional de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Seguidamente el camarada Arrese abandonó el local de la Feria. Fué despedido por el público allí reunido con muestras de entusiasmo y simpatía. Le rindió honores una centuria de cadetes. Por la noche el ministro secretario general del Movimiento y jerarquías que le acompañan asistieron a una función de gala en el teatro Fortuny, donde fué interpretada la ópera «La Traviata». —CIFRA.

Departamentos oficiales

Fiscalía Provincial de Tasas

Por transporte y venta clandestina de judías, ha sido sancionado el vecino de Salamanca, Tomás Pérez Benito, con multa de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

—Por no confrontar los números de varios neumáticos con la cartilla de suministro de los mismos, ha sido sancionada la vecina de El Tiemblo, Pascasia Varas de Sastre, con multa de dos mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de los neumáticos de referencia.

—Por mofuración clandestina de cereales sin exigir la documentación ordenada, ha sido sancionado el vecino de Cebreros, Julián Díaz Alias, con multa de tres mil pesetas y cierre del molino durante tres meses.

—Por venta de telas sin escandalo y sin precio de venta al público marcado, ha sido sancionado el vecino de Casillas, Restituto Montoro Moreno, con multa de siete mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de diferentes telas a las que se ha dado el destino legal.

—Por transporte clandestino y sin guía de circulación de trigo, ha sido sancionado el vecino de Saata Cruz del Valle, Miguel Jiménez Muñoz, con multa de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía, a la que se ha dado el destino legal.

—Por no confrontar un neumático con la cartilla de suministro de los mismos, ha sido sancionada la Empresa de esta capital «Electra Abulense S. A.», con multa de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso del neumático de referencia, destino legal.

—Por no confrontar una cubierta del coche con la cartilla de suministro de las mismas, esta Fiscalía ha sancionado al vecino de Mirueña, Juan Martín Alonso, con multa de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la cubierta de referencia.

—Por venta de leche a precio superior al de tasa, ha sido sancionada la vecina de Hoyo de Pinares, Maximina Tabasco Navas, con multa de cuatro mil pesetas y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

—Por transporte clandestino de trigo, ha sido sancionado el vecino de Hontanares, Felipe Gil Rodríguez, con multa de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

—Por mofuración clandestina de trigo, han sido sancionados los vecinos de Fontiveros, Crispulo Domencho García y Senén Gutiérrez Piquecho y el vecino de Collado de Contreras, Eduardo Hernández Hernández, con multa de ocho mil, cuatro mil y cuatro mil pesetas respectivamente, prohibición a los tres del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de 808 kilos de trigo al que se ha dado el destino legal.

—Por venta de leche adulterada y a precios abusivos, ha sido sancionado el vecino de Sotillo de la Adrada, Pantaleón Ramos Lanchas, con multa de dos mil pesetas y pro-

hibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

En uso de las facultades que confiere a esta Fiscalía el artículo 31 de su Reglamento de fecha 11 de octubre de 1940, por no existir responsabilidad alguna para los denunciados, han sido sobreseídos totalmente los expedientes siguientes:

Número 1.803, seguido contra Mariano Sánchez Jiménez, vecino de Císla.

2.266, en cuanto a Telesforo Sastre García, Agustín Arroyo García, Manuel Garcinuño Martín y Francisco Martín Triviño, de Maello.

2.166, en cuanto a Pedro Jiménez Jiménez, Domingo Jiménez Martín y Lidio Jiménez de Castro, de Narros del Puerto.

2.310, contra Felipe Marcos Jiménez, de Avila.

2.337, contra Heraclio Duarte Calleja, de Arévalo.

2.355, contra Eugenio Grande Quiroga, de Navalengu.

2.359, contra Bernardo Oliveira S. A., de Salamanca.

2.362, contra Hijos de Regino Rodríguez, de Sotillo de la Adrada.

1.375, contra Ignacio García Martín, de Segovia.

2.378, contra Angel Melero Lorente, de Zaragoza.

2.428, contra María Cruz López Martín, de Hernansancho; Andrés Hernández Sánchez, de Villanueva de Gómez; y Ricardo Cillán Gómez, de San Pascual.

2.430, en cuanto a Ambrosio Saugar Quirós, Pablo Sánchez Iglesias, Amparo Iglesias González, Eugenia Sánchez Iglesias, Braulia Blázquez López, Gregorio Alonso Domínguez León Serrano Saugar, Nicasio González González, Dionisio González Granado y Estanislao Serrano Lahera, de Navarredondilla.

2.448, en cuanto a Desiderio Crespo Mancebo, de Hontanares (Arenas).

2.452, en cuanto a Gerardo Gómez Gómez, de San Esteban del Valle.

2.525, contra Eugenio Grande Quiroga, de Navalengu.

2.531, contra Manuel Cisneros Rodríguez, de Oropesa (Toledo).

2.539, contra José Pérez y Pérez y siete más, de Villanueva del Campillo.

2.552, contra Manuel Delgado Sánchez y Emilio Muñoz, de Diego Alvaro.

2.554, contra Serapio Pérez Díaz, de San Esteban del Valle.

2.555, contra Enrique Crespo Martín, de Madrid.

2.565, contra Jorge Blázquez Valverde, de Alaraz (Salamanca).

El fiscal provincial, Luis R. Cañuñas.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Repeso Municipal Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON-PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 22 de octubre de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 851.

Premiados con 250 los números 051; 151; 251; 351; 451; 551; 651; 751; 851.

Avila.—Tip. y Enc. de Senén Martín

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila Circular núm. 188

Habiendo surgido dudas en la aplicación del artículo 2.º de la circular núm. 322, sobre el momento en que deben personarse en las subastas de pescado en fresco los industriales congeladores, salazoneros, ahumadores y conserveros respectivamente, se dictan las siguientes normas aclaratorias a las que se dará la máxima publicidad para general conocimiento.

1.º Solamente podrán comprar los congeladores cuando el pescado en las Lonjas de contratación baje un 20 por 100 del tope máximo establecido oficialmente.

2.º Cuando el descenso citado sea del 30 por 100 podrán efectuar sus adquisiciones los salazoneros y ahumadores exclusivamente.

3.º Cuando el precio descienda del mencionado tope en un 40 por 100 podrán adquirir el pescado los conserveros solamente, pero sin dejarlo bajar a más del 50 por 100.

Resumiendo, esta disposición tiene de impedir que unas industrias invadan el momento de compra de los restantes, aprovechándose de las bajas que libremente se establezcan en las subastas de pescado.

Las restantes disposiciones de la referida circular núm. 322 se mantienen íntegramente.

Lo que hago público para conocimiento de los interesados.

El gobernador civil Alejandro Alvarez López-Baños.

REQUISITORIA

Soria Sacau, Arturo; hijo de Jacinto y de Modesta, de 24 años de edad, natural de Barco de Avila (Avila), profesión dependiente, averiguado últimamente en Madrid, encartado en las Diligencias Previa número 2.309, comparecerá en el término de diez días ante el comandante juez instructor del juzgado militar número uno, de esta capital, don Maximino de Barrio Santiago, el cual tiene sus oficinas en la Audiencia provincial de esta Plaza, bajo apercibimiento que de no efectuarse en el plazo señalado será declarado rebelde.

El comandante juez, Maximino de Barrio.

Escuela de Aeromodelismo

El lunes 26 se presentarán en esta escuela los alumnos que a continuación se relacionan:

Juan Blázquez Bermejo, Alvaro Martín Marzano, Manuel Vargas Rubio, Juan Jesús Cillán Patiño, Angel Rodríguez, Jesús Santis Sánchez, Jesús San Segundo, Bonifacio Martínez Cardillo, Enrique Jiménez Bustos, Angel Rodríguez, José Miján, Nicolás Santamaría, Fernando Sánchez, Julio Blázquez Jiménez, Profesor: Rafael G. Montero.

El jefe de la Escuela, J. Martínez Cardillo.

Taquigrafía — Derecho Portugal, 15. Principal

Pida en ultramarinos y droguerías

PARA EL LAVADO DE ROPA JABON DETERATIVO PINTA AZUL P. I.

Representante

JULIO HIDALGO LOPEZ Isaac Peral, 7. Teléf. 81. AVILA

CONTABILIDAD PARTIDA DOBLE

en dos meses por correspondencia. Curso con libros, 75 pesetas. Programa, DOS. Pídalo enviando importe. ENSEÑANZAS. Apartado 100. ELDA.

C. N. S. Sindicato Nacional de Ganadería SUMINISTROS

A partir del próximo lunes, día 26, y durante los días que a continuación se indican y con arreglo al orden de distribución que también se señala, se procederá por este Sindicato a la distribución de un cupo de SALVADOS para aquellos ganaderos que posean ganado porcino, siendo necesario e imprescindible la presentación de la cartilla de suministros expedida por este Sindicato, declaración jurada de la CRAGA correspondiente al mes actual y fianza de registro del ganado del Ayuntamiento.

Mentado reparto se llevará a efecto con arreglo al siguiente orden de fechas y letras del primer apellido:

Día 26 (mañana). Letras A a la G. Día 26 (tarde). Letras H a la L. Día 27 (mañana). Letras M a la R. Día 27 (tarde). Letras S a la Z. Día 28 (mañana y tarde). Incidencias.

El delegado provincial del Sindicato.

Administración Principal de Correos de Avila

Se pone en conocimiento del público en general que el vapor «Castillo Simancas», de la Compañía Transmediterránea, saldrá de Cádiz hacia el 27 de octubre actual, conduciendo correspondencia y valijas diplomáticas para Fernando Póo.

El Administrador Principal, F. Charlo.

VENDO

pollitos de un día a cuatro semanas, gallinas, gallos, pollos y gallinitas; conejos varias razas; todo para puesta y reproductores. Avícola Sierra. Reyes Católicos 5, Principal, Avila.

Nueva vocación

Francisco Muñoz Rogero del C. D. de Avila ha entrado en el Seminario. El Señor pasó por su lado y le dijo: «Vende cuanto tienes y sígueme». Nuestro buen Paco ha sabido entender esta voz y ha seguido de los caminos que se le presentaban el mejor. Y es que Paco era de nuestros mejores. Su labor calla en el apostolado como propagandista del Consejo, sus grandes conocimientos de nuestra organización, su carrera (había aprobado primero de Ciencias exactas). Todos sus efectos, los deja para entregarse de veras al Señor. Nosotros, no lo sentimos. Con sus oraciones, seguirá siendo el propagandista de nuestro Consejo. Aunque él no nos lo dijo que se marchaba hasta los últimos días, ya nos lo sospechábamos. Sabemos que los mejores son para el Señor. Además, se queda en el Seminario de Avila. Le preguntaba yo en una de mis visitas no le daría reparo en salir por nuestras calles donde todos nos conocemos, vestido con la sotana, a lo que me contestó de una manera categórica: «A mí que me importa de todo eso». Ah, en su preparación al sacerdocio, al pasar por esas filas de la A. C. ha podido aprender a perder el respeto humano. Ese que dirán no le importa nada, porque su obsesión es, entregado al Señor, llevar almas de joven a Cristo con más intensidad.

La mies es mucha, pero los operarios son pocos. Paco, ha visto esta necesidad y quiere rendir ciento por uno y solo la gracia sacerdotal puede proporcionar estas ansias y se ha venido al grupo de vocaciones tardías que se ha formado en nuestro Seminario.

Que el Señor te conceda junto a ese grupo y con ese joven rector que irradia Cristo, esa llama de amor viva, para que prendáis los campos de nuestra juventud.

C. Martín.

Régimen Legal Español de la moneda extranjera

Recientemente ha publicado un valioso libro sobre «Régimen legal español de la moneda extranjera» el por tantos títulos ilustre abogado del Estado decano, jefe de la Asesoría jurídica del Ministerio de Industria y Comercio, asesor jurídico del Instituto Español de Moneda Extranjera, don José Antonio Ubierna, que en Avila cuenta con numerosos aprecio, granjeados en el tiempo que desempeñó en esta Ciudad la abogacía del Estado, y consolidados y aumentados en sus no infrecuentes visitas a Avila, por la que siente singular atracción y cariño.

Los grandes merecimientos y prestigios del señor Ubierna los patentizan los varios tratados y estudios de notable valor intrínseco que desde 1906 viene publicando sobre cuestiones de Derecho administrativo general y local, político y de Hacienda pública.

Más de cuarenta publicaciones han afamado el nombre de don José Antonio Ubierna, revelando, no solo una competencia incuestionable, un sentido y orientación que armoniza lo teórico con lo práctico y útil, sino también extraordinarias cualidades de expositor de una materia difícilísima, destinada a un público generalmente entendido y que, por su complejidad, ha tenido entre nosotros muy escasos cultivadores.

Tres notas sobresalientes destacan, como en toda la obra del señor Ubierna, en este tratado sobre el Régimen legal español de la moneda extranjera, a saber, plantea y resuelve un problema transcendental de nuestra Economía financiera; es un estudio rigurosamente original, acometiendo un tema que no se ha tratado de modo tan completo y con tanto rigor de método; expone brillantemente materia tan difícil, de modo que el lector no se encuentra con una mera recopilación cronológica o sistemática de disposiciones, sino con un verdadero tratado que le conduce desde los regímenes monetarios a la bibliografía.

Además inspira todas las páginas de este magnífico libro Régimen legal español de la moneda extranjera un alto espíritu de fervor patriótico. Esta última publicación del señor Ubierna, interesante tratado monográfico, está dividida en 116 capítulos en que el autor explica y desarrolla ampliamente y con gran erudición el tema de los regímenes monetarios, con prolijas citas de más de setenta escritores nacionales y extranjeros, lo que revela la labor investigadora de este prestigioso y cultísimo escritor.

Un hermoso prólogo del propio autor legitima la oportunidad de este libro fijando los límites de sus propósitos. Felicitamos al señor Ubierna por esta su última producción que abre amplísimos horizontes en el campo de la Economía financiera y le auguramos francos éxitos de librería, ya que tan útil resulta este valioso libro para los que dedican sus actividades al difícil asunto que tan magistralmente desarrolla don José Antonio Ubierna en Régimen legal español de la moneda extranjera.

Dr. S. León DIRECTOR POR OPOSICIÓN DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO PULMON Y CORAZON Consulta de once a una. Generalísimo Franco, 18

Sección Religiosa

Día 24. Sábado.—Santos Rafael Arcángel; Evergilio, Félix, obispo; Adauto, Jenaro, pbs.; Séptimo, Fortunato, Aretas, mrs.; Proclo, Meglorio, Bernardo, Calvo, ob.; Martín, abad; Marcos, taj.

La misa y oficio divino son del Arcángel San Rafael, con rito doble mayor y color blanco.

La Realeza de Nuestro Señor Jesucristo

S. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración dedica solemne triduo a Cristo Rey.

Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el muy ilustre señor don Teodoro García Robledo, preces, bendición y reserva.

San Pedro de Alcántara

San Antonio.—La Comunidad de RR. PP. Franciscanos dedica solemne novena en honor de San Pedro de Alcántara. Por la tarde, a las cuatro y media, exposición de S. D. M., estación, Corona Seráfica, preces de la novena, bendición y reserva.

Santa Teresa de Jesús

La Santa.—Por la mañana, a las ocho, solemne funeral por las socias fallecidas y difuntos del Cuerpo de Intendencia.

Mes de Octubre

La Santa.—Cultos de los mes dedicados a Santa Teresa de Jesús. Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las seis, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, ejercicio del mes en honor de la Santa, bendición y reserva.

Nuestra Señora del Rosario

Real Monasterio de Santo Tomás. La Comunidad de RR. PP. Dominicos dedican solemnes cultos durante el mes a la Reina del Santísimo Rosario. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio del mes y reserva.

Rosario en la Soterraña

San Vicente.—Todas las tardes a las siete se reza el Santo Rosario en la Cripta Capilla de la Santísima Virgen.

Torrón FOTOGRAFICO

Ketrada 7.—AVILA



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

Censura sanitaria núm. 50



UNDERWOOD TALLER OFICIAL

Reconstrucción y reparación de toda clase de máquinas de ESCRIBIR, SUMAR y CALCULAR ABONOS DE LIMPIEZA Y CONSERVACION Unico Taller Oficial para Avila y su provincia.

Enseñanza Mecanografía San Segundo, 26. AVILA. Teléf. 115

BARACHOL



contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna Suprime el picor.

Censura Sanitaria núm. 1.188

Presidido por el subsecretario de Obras Públicas se ha inaugurado en Valladolid el monumento de la Victoria y Altar de Jesucristo Rey de los Mártires

VALLADOLID.—En el Santuario de la Gran Promesa se ha inaugurado a las once de la mañana, el monumento de la Victoria y altar de Jesucristo, Rey de los Mártires, levantado a la memoria de los 798 ferroviarios y tranviarios caídos por Dios y por España durante la gloriosa Cruzada de liberación.

Asistieron al acto el subsecretario de Obras Públicas, señor Granda, que ostentaba la representación del ministro; el director general de Ferrocarriles, señor Barrachina; el consejo de administración de la RENFE con su presidente, señor Conesa; director de la Red, señor Marquina; jefe del Sindicato Nacional de Transportes, ingeniero jefe de la División, presidente y directiva de la Asociación Nacional de Transportes por Carretera, director general de material ferroviario, gobernador militar, gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, alcalde, presidente de la Diputación, presidente de la Audiencia, coronel jefe del Servicio Militar de Ferrocarriles, jerarquías del Sindicato y representaciones de todas las compañías de ferrocarriles y tranvías y otras personalidades.

Ante el presbiterio se había elevado un túmulo cubierto por la bandera nacional. Las autoridades se colocaron en sillones colocados en semicírculo ante el monumento y el arzobispo de Valladolid, doctor García y García, ocupó un sitio de honor en el lado del Evangelio.

Hizo entrega del Monumento al Prelado como único patrono perpetuo del altar y de la Fundación al presidente de la Asociación Nacional de Transportes por vía férrea, Carlos Botín, leyendo unas cuartillas alusivas al acto. Le contestó el doctor García y García, quien felicitó a la Asociación por su iniciativa ungi-

da con el óleo de una religiosidad cristiana muy acendrada, y expuso su gratitud por la erección de tan magnífico monumento artístico, patriótico y cristiano. Pidió a Dios después su bendición para todos los ferroviarios y tranviarios, y especialmente para el jefe del Estado. Manifestó también su condolencia por los numerosos caídos que han tenido la Red Nacional de Ferrocarriles y las demás Compañías de ferrocarriles y tranvías.

A continuación se celebró un solemne funeral, que fué presidido por el arzobispo, autoridades y jerarquías, y fué cantado por la capilla del Seminario y elementos de la masa coral vallisoletana. Al final de la ceremonia, el prelado ofició de pontifical en un responso ante el túmulo de los caídos en la Cruzada. Se cantó el himno a los mártires de España, y, por último se depositó en una de las cajas de los dísticos en una magnífico libro forrado en rojo, que contiene los nombres de todos los ferroviarios y tranviarios caídos.

El arzobispo mostró, finalmente, a las autoridades, jerarquías y personalidades el altar mayor y los retablos del templo.

El altar del monumento de la Victoria, verdadera obra de arte levantada por el fervor de los ferroviarios está rematada por la Cruz de la Victoria, rodeada de laurel y sostenida por dos ángeles dorados.

Atendiendo la propuesta hecha apenas terminada la guerra, por la Asociación Nacional de Transportes por vía férrea, se celebrará en este Monumento, recientemente inaugurado, una misa diaria en sufragio de los 798 ferroviarios y tranviarios caídos por Dios y por España durante nuestra pasada Cruzada.

mentado por las autoridades y su casa llena estaba constantemente de público que iban a demostrarle el sincero afecto y darle un abrazo de bienvenida.

La Banda de Música también estuvo a darle un poquito de murga, siendo agasajados los componentes de la misma espléndidamente con vinos, dulces y cigarrillos.

Y, el articulista, no solo como amigo, sino como obligado a buscar noticias le acosó a preguntas, pasando un buen rato de charla obteniendo la grata impresión de que la División Azul es querida y respetada porque sabe mantener su honor y su puesto firme en todo momento, por lo que ha sido felicitada distintas veces, causando la admiración de las naciones combatientes. Se habló del hambre y de la miseria en que viven aquellas gentes y del frío tan intenso que deja sentirse, que solo puede combatirse cuando se lucha con tesón, pues que luchar tenían con esos dos enemigos tan tremendos, el comunismo y el frío, pero que la Virgen de la Vega, nuestra Patrona, con su manto siempre le amparó, y aquí está a rendirla el más ferviente amor, postrándose ante ella, cual hizo tan pronto como llegó a esta villa.

Enhorabuena pues, amigo Pepe, extensiva a todos los tuyos y que disfrutes ahora del merecido descanso.

¡Arriba España!

TOS-SAN.

Contestaciones

al ingreso en el Bachillerato, por H. Muñoz. Precio CUATRO pesetas. Pedidos Librería Medrano. Reyes Católicos núm. 26. AVILA.

ANUNCIO

Cabeza Rubia. (50 km. Badajoz. Villanueva Fresno). Recibe 2.500 ovejitas o 250 vacas. Razón: Muñoz Casillas. Badajoz,

Unos médicos españoles inventan un aparato para tratar las enfermedades mentales

PALENCIA, 22.—Un aparato eléctrico que produce choques cerebrales, totalmente construido en España, ha sido presentado en el cursillo de perfeccionamiento médico por sus constructores, los doctores don Alfredo Nieto, director del Sanatorio Psiquiátrico de San Luis, de Palencia, y don Antonio Río y don Antonio López, médicos asimismo del citado Sanatorio.

El aparato se llama electroconvulsión y se emplea en el tratamiento de las enfermedades mentales. También presentaron dichos doctores una enferma, curada con el aparato, de una mudex psíquica, que sufría desde hace cinco años. La enferma conversó con los cursillistas. El empleo de este aparato no ofrece ningún peligro, como lo ha demostrado el hecho de que en 3.000 casos tratados con él no se ha producido ninguna desgracia.

Es el primer aparato en España que utiliza la electricidad para producir ataques epilépticos en el tratamiento de las enfermedades mentales.—(Cifra).

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma
Especialidad en phillis
CASA GUERRAS
Plaza Santa Teresa, 14
Teléfono 257

HERNIADOS

El aparato PROPULSOR AUTOMÁTICO HERNIOL se construye para cada caso de hernia, sin tirante bajo naiga y siempre bajo preaprición facultativa. Los herniados a quienes interesa nuestro aparato pueden acudir en AVILA, solo el día 26, en el consultorio del doctor Juan Muñoz de la Flor, calle Gimena Blázquez, núm. 3; quien reconocerá y prescribirá el aparato HERNIOL adecuado a su hernia, siguiendo las indicaciones convenientes.

Avenida José Antonio, 536. Barcelona.
Censura sanitaria núm. 1.862.

Darlan llega a Dakar Liberación de nuevos prisioneros franceses

DAKAR, 22.—El almirante Darlan ha llegado a esta capital en el curso de su viaje de inspección por África.—EFE.

Liberación de nuevos prisioneros

PARIS, 22.—Ha llegado a la estación de Compiègne un nuevo transporte de prisioneros de guerra liberados por el Gobierno alemán.

También ha rendido viaje en la estación de Charlons Sur Marne otro tren con prisioneros franceses naturales de la región de Dieppe.—EFE.

Laval reúne a los prefectos

PARIS, 22.—Bajo la presidencia

Sánchez Prieto
MEDICO
Piel-Venereas-Sifilis

MOTORES Y TRANSFORMADORES

nuevos. Existencia en todas potencias.

El-Maquinaria Eléctrica
S. L.—Durango
SUCURSAL
MADRID. Calle Mayor 44.
Teléfono 25.083.

73 aviones ingleses derribados en Egipto y 12 del Eje

BOMBARDEO DE LOS OBJETIVOS MILITARES DE GIBRALTAR

Parte italiano

ROMA, 22.—Comunicado del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas.

«Cuarenta y cuatro aparatos enemigos fueron derribados por los cazas italianos y once por los cazas alemanes durante la victoriosa batalla aérea que se desarrolló del 20 de octubre en el frente egipcio y en la cual participaron cerca de 200 aparatos enemigos y otros tantos del Eje.

La aviación del Eje perdió once aviones. Durante otras acciones enemigas hemos perdido dos aparatos y han resultado otros 15 más o menos gravemente averiados.

Ayer la aviación italoalemana atacó de nuevo eficazmente a patrullas adversarias que se dirigían hacia nuestros emplazamientos aéreos. En intensos combates librados con una importante formación de cazas, ocho aparatos británicos fueron destruidos y otros cuatro se estrellaron contra el suelo, alcanzados por los disparos de la D. C. A. Uno de nuestros aviones no regresó a su base.

Durante la noche del 20 al 21 de octubre, los bombarderos italianos atacaron objetivos militares de Gibraltar con efectos visibles.

Nuestras formaciones continuaron sus ataques diurnos y nocturnos contra la isla de Malta.—EFE.

Parte alemán

BERLIN, 22.—(Del comunicado oficial):

Cuarenta y cuatro cazas enemigos han sido derribados por los aparatos italianos y once por los cazas alemanes en el curso de la batalla aérea del 20 de octubre librada en el frente egipcio. Además, las baterías de la D. C. A. derribaron otros seis aviones adversarios. El 21 de octu-

SE VENDEN

en Fontiveros ochenta árboles de negrillo. Para tratar con doña Mercedes Alonso, viuda de Rodríguez,

bre, los cazas del Eje y la artillería de la D. C. A. derribaron 12 aparatos enemigos. No han regresado 12 aviones de las fuerzas aéreas aliadas.

La aviación alemana e italiana ha lanzado nuevos y eficaces ataques diurnos y nocturnos contra las bases aéreas e instalaciones de la fortaleza marítima de Malta.—EFE.

Comunicado británico

EL CAIRO, 22.—Comunicado británico conjunto del Oriente medio:

«Nada que registrar de nuestras fuerzas terrestres fuera de la acostumbrada actividad de patrullas. En la noche del 20 al 21 de octubre, nuestros bombarderos atacaron objetivos de Tobruk y Daba. Nuestros cazas nocturnos operaron también contra transportes y campos enemigos. La actividad aérea sobre el campo de batalla continuó ayer. Nuestras operaciones fueron, en su mayoría, dirigidas contra los campos de aterrizaje, depósitos de municiones y vehículos. Durante toda la jornada de ayer, el enemigo se mantuvo a la defensiva y tres de nuestros cazas fueron derribados.

Nuestros cazas de largo radio de acción destruyeron con sus cañones

y ametralladoras, varios camiones, vagones de municiones y cohes-cisternas que circulaban por la carretera entre Gambut y Sidi Barrani.

La actividad enemiga sobre Malta se limitó de nuevo a operaciones de reconocimiento y ataques con bombarderos y cazas. Los daños que infligieron fueron reducidos. Nuestros cazas derribaron un «Macchi 202» sin sufrir pérdidas propias. A consecuencia de todas las operaciones anteriores, no han regresado a sus bases tres de nuestros aviones.—EFE.

Bombardeo de los aeródromos de Fuka y Daba

EL CAIRO, 22.—Se anuncia oficialmente que los campos de aterrizaje de Fuka y Daba fueron objeto de intensos bombardeos efectuados el martes pasado por los bombarderos ligeros y los caza-bombarderos aliados. Se observaron impactos entre los aviones estacionados en tierra y algunos incendios.

Una importante formación de aviones del Eje intentó sin éxito interceptar a los bombarderos aliados en las diferentes incursiones realizadas. Once cazas del Eje fueron derribados en el curso de los combates.—EFE.

Manifestaciones del Mamur de Siwa

ROMA, 22.—El Mamur de Siwa ha declarado que desde la ocupación italiana del oasis la población no tiene motivo de queja alguna, debido a que la actitud de los soldados italianos es en extremo correcta. En lo que se refiere a las futuras relaciones con Italia, el Mamur declaró que la evolución de la situación internacional podrá motivar una colaboración más estrecha entre Italia y Egipto. Puso de relieve, por último, que está firmemente convencido de la perfecta lealtad de la declaración de neutralidad germano-italiana en relación con el Egipto.—EFE.

CONTRA EL PAPO O PAPERA



CAPSULAS
VITAN

LEA USTED
«El Diario de Avila»

Roosevelt firma nuevos impuestos

Las cargas fiscales se elevan a un nivel no conocido en la historia de Estados Unidos

WASHINGTON, 22.—Roosevelt ha firmado la ley sobre nuevos impuestos, que eleva las cargas fiscales a un nivel desconocido en la historia de Estados Unidos.—EFE.

Stimson desmiente unos rumores

WASHINGTON, 22.—El ministro de la Guerra norteamericano, Stimson, ha desmentido hoy los rumores según los cuales pensaba presentar su dimisión al Presidente.—EFE.

Proyecto de un crédito de 15.000 millones de dólares

WASHINGTON, 22.—El Congreso ha concluido el estudio del proyecto de ley que autoriza la apertura de un crédito de 15.000 millones de dólares, destinado al aumento de la flota. Se cree que el Senado aprobará el proyecto en la semana en curso.—EFE.

NUEVO TALLER DE REPARACIONES RADIO-ELECTRICAS

Rodríguez y Sáez

CESTEROS núm. 3;
Mecánicos competentes

POMADA CEREOL

Quemaduras, granulaciones, erpes, eccemas, úlceras, grietas, SABAÑONES ULCERADOS (Censura sanitaria núm. 22g)

Aparatos ortopédicos

Ortoprot

Doctor Baeza

Fuentes, 15.—MADRID,
Censura sanitaria número 1.436



RECONSTRUCCIONES Y REPARACIONES GARANTIZADAS POR TÉCNICOS ESPECIALIZADOS Y EXPERIADOS. SISTEMAS RESPIRO CLIMATIZACIONES, REFRIGERACIONES, Calefacción, ventilación, iluminación, etc. CARTAS, PAPEL CARBON, ACCESORIOS

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.

ACADEMIA C.C.C. Centenario, 6. SAN SEBASTIAN

Mañana, festividad de San Rafael, celebran su onomástico el 1.º señor presidente de la Excmo. Diputación Provincial, don Rafael González González; el capitán de la Academia de Intendencia, don Rafael González Simeoni; los señores Albertos, Ortega y Gómez Maroto, las señoras viudas de Medina y de González (doña Rafaela Abón); señoras Rafaela Bernaldo de Quirós y Santo Domingo y la señora e hija del comandante profesor de la Academia de Intendencia, don Angel Guerras

Natalicio

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño, al que se le impondrán los nombres de Eduardo Ramón, la joven esposa del prestigioso farmacéutico de esta ciudad don Juan Paradinas Pérez, (nacida Clementina Gómez Merino). Enhorabuena.

Neorológica

En Adanero ha entregado su alma al Creador Doña Antonia Rodero Díaz, prestigiosa y culta maestra nacional que se distinguió por su celosa labor pedagógica y hondos sentimientos cristianos y patrióticos, que procuró inculcar en sus enseñanzas profesionales a los niños.

Mereció muchas estimaciones que se han puesto de manifiesto con motivo de su fallecimiento y sepelio en multitud de expresivos testimonios de pésame.

Hacemos presente nuestro sentimiento a la familia doliente, de modo particular a su sobrino y querido amigo nuestro, don Julián Fernández, activo secretario del Ayuntamiento de dicho pueblo, y rogamos a Dios por el eterno y feliz descanso del alma de la finada.

Viajeros

Ha llegado para pasar unos días el joven e ilustre abogado madrileño don Manuel García-Margallo y Riza.

—Ha regresado de Barcelona, donde ha pasado unos días, el delegado en Avila del Instituto Nacional de Previsión, don Manuel de la Vega Samper.

Del Primer Concurso Provincial de AEROMODELISMO

Los instructores de la Escuela Provincial de Aeromodelismo del Frente de Juventudes de Avila nos han rogado transmitamos su agradecimiento a las Autoridades locales civiles y militares por el apoyo prestado dando, con su presencia, realce al Primer Concurso Provincial de Aeromodelismo, recientemente celebrado en el Campo de Aviación de nuestra Ciudad.

Nosotros felicitamos a estos esforzados muchachos por la labor callada y eficaz que realizan, como lo hizo el camarada Elola, delegado nacional del Frente de Juventudes, en cordial saludo cuando, al descender del aparato en que llegó para asistir al Concurso, fué recibido por el jefe de la Escuela de Avila, camarada Juan Martínez Cardillo, con los instructores Manuel Costell Ruiz, jefe de Organización de dicho Concurso; Esteban Hernández García, Ramón Gutiérrez González, José Robledo Cristobal y Rafael Gómez Montero.

Esta felicitación ha sido ratificada posteriormente por el delegado nacional y jefes y jerarquías de la Aviación Española, en una visita hecha por dos de estos instructores a la Dirección General de Aviación Civil y Escuela Central de Aeromodelismo, después de celebrado el Concurso que tanta importancia ha tenido en el ámbito aeromodelista.

Juventud de Acción Católica

Mañana sábado, después del piadoso ejercicio de la Sabatina, el presidente del centro, don José María Sotillo, dirigirá a los socios de la Juventud unas palabras de saludo y recomendación.

VENDO CHOPOS maderables. A. José Sánchez. Alemania, 1. Avila.

Discurso del camarada Arrese en Reus

(Viene de la 1.ª página)

quemado de conventos y asesinato de monjas.

Y mientras tanto, entre el odio y la ambición «España sin hacer» —como decía José Antonio—, sin un momento de gloria, sin un momento de decisión, claudicando siempre, encontrando siempre fórmulas para no enterarse, como en aquellas huelgas y en aquellas sublevaciones, en las que todo se reducía a buscar algún sargento Vázquez o a algún pobre minero a quien echar la culpa de todo.

Teoría económica y social del nacionalindustrialismo

El nacionalindustrialismo es el único que viene a establecer esta comunidad entre las penas y las alegrías de todos los españoles.

Porque, fijos bien, esas dos teorías económicas del liberalismo y del marxismo están montadas sobre los dos grandes mitos de la compraventa del trabajo y de la lucha de clases, por lo cual el empresario, el técnico y el obrero se tienen que sentir enemigos eternos.

Y, sin embargo, si observamos serenamente, el empresario, el técnico y el obrero no se reúnen en la empresa para luchar sino para producir. Ni se reúnen por casualidad, sino porque los tres son elementos esenciales de la producción. Luego si los tres son esenciales y van a un mismo fin; si ni el capitalismo ni el marxismo han logrado hacer funcionar una empresa sin capital, sin técnicos y sin mano de obra, ¿por qué hacer que los tres sean enemigos irreconciliables? ¿Por qué agruparlos en Sindicatos diferentes y lanzarlos a la lucha?

El nacionalindustrialismo rechaza que el trabajo sea una mercancía que se compra y se vende, y al rechazarlo rompe esos dos mitos fundamentales y establece una teoría nueva. El técnico y el obrero «no venden» su trabajo; «ponen» su trabajo son socios que se unen al capital para producir y que forman con él una misma empresa, a la que unos

Festividad de Cristo Rey

Normas a los miembros de la Acción Católica

Con motivo de la festividad de Cristo Rey, fiesta oficial de la Acción Católica, el domingo 25, a las ocho de la mañana, se celebrará en la S. A. I. Catedral una Misa de Comunión para los afiliados de las cuatro ramas de Acción Católica. La misa será dialogada para lo cual se ruega a todos asistan provistos del correspondiente misal de los fieles.

A las once y media se celebrará la procesión a la cual es obligatoria la asistencia de todos los centros de Acción Católica.

Sociedad Filarmónica Abulense

Para el día 27 está señalada la fecha del concierto que esta sociedad celebrará en este mes. No se logró, por dificultades surgidas, poderle hacer coincidir con estos días de festejos en honor de nuestra Santa.

Más no está muy distante el final de la novena que los cierra pudiendo considerarse como un acto más de homenaje en el mes de su festividad a la excelsa Patrona.

Ya hemos hablado de la característica de este concierto. Sus intérpretes son veinticinco señoritas que constituyen la Orquesta Clásica Femenina Isabel de la Calle. Reputadamente conocida en Barcelona, donde se fundó y tiene su domicilio, habrá de colmar el interés que ha despertado en Avila.

Su programa selectísimo le forman obras de autores extranjeros y nacionales.

aportan su dinero y su organización directiva, otros su técnica constructora y otros su mano de obra. Ni aceptamos, con el marxismo, que la mano de obra es la única productora, ni, con el capitalismo, que lo es el capital; los tres son productores en la proporción de su jerarquía, y, por tanto, los beneficios producidos un vez pagado el interés al capital, el sueldo al técnico y el jornal al obrero, y una vez constituidos los fondos de reserva y de maniobra, no pueden ir solamente a los accionistas, como tampoco solamente al obrero, sino a los tres elementos de la producción.

Y entonces, camaradas, ¿quién es el explotador y quién el explotado? ¿Dónde están las clases? ¿A qué viene agrupar al empresario y al obrero en ejércitos diferentes? Ya no habrá para unos y para otros Sindicatos distintos, horizontalmente dispuestos como en campo de batalla, sino unos mismos Sindicatos, los Sindicatos Verticales del Nacionalindustrialismo, en los que habremos conseguido la más perfecta armonía, la más perfecta unión, porque el empresario y el obrero ya no serán dos poderes en lucha, sino dos colaboradores igualmente interesados en el éxito de la empresa; no representarán intereses opuestos, sino comunes.

Sindicato vertical

Camaradas, sin proponérselo demasiado hemos llegado al tema tan discutido como ignorado del Sindicato vertical; y voy a aprovechar esta ocasión para hablar de él, porque muchos creen que el Sindicato vertical es sólo una solución al problema social, y, sin embargo, es también una solución al problema económico.

Nosotros tenemos presente que la producción se compone de productor y de productor, y que con ser lo más importante no bastaría si organizáramos verticalmente al productor sin organizar también verticalmente al producto. Por eso tenemos que afirmar que cuando hablamos de Sindicato vertical nos referimos, si, a esa pila humana que empieza en el último aprendiz y acaba en el más elevado empresario, pero también nos referimos a esa otra pila económica que nace en la materia prima y acaba en la fase final de la transformación.

En lo social la organización vertical rompe, como hemos visto, la agrupación clasicista y vuelve a la armonía familiar de los gremios. En lo económico resuelve también el problema de la manera más parecida a lo que haría la iniciativa privada; porque si un productor de vosotros que tuviese una fábrica de tejidos, quisiera ampliar su negocio, pensaría: si monto dos fábricas—sistema horizontal—puedo ganar doble, pero también me expongo a perder el doble si el agricultor que me surte de las materias primas o el comerciante que después ha de vender mis productos me dejan de servir, y esto sucedería así, aunque yo formara un Sindicato con todos los fabricantes de tejidos. En cambio, si me uno al agricultor y al comerciante—sistema vertical—y con ellos formo una Sociedad o Sindicato, no sólo gano lo que antes ganaban otros, sino que me independizo de las especulaciones y regulo mi producción al consumo del mercado.

Esta organización que empieza en la materia prima y acaba en el mercado, esta organización que, como veréis, no la hemos inventado nosotros, es la organización seguida por nuestros Sindicatos económicos. Antes, la economía liberal era totalmente horizontal y anárquica. Cuando empezaba un negocio cualquiera, todo el mundo se lanzaba a ese negocio, hasta que la competencia o la superproducción arruinaba a los más débiles. Cuanto mejor hu-

biera sido la existencia de un Sindicato que, en lugar de reducirse a una misión parcial, hubiera estudiado el problema en todo su conjunto. Hoy queremos organizar la economía considerando cada fase de la producción no como una pieza desintegrada, sino como una pieza armónica del gran complejo total.

Ni demagogia ni comodismo

Para esto, camaradas, no basta haber triunfado sobre el marxismo y sobre el liberalismo. Hay que triunfar también sobre esos dos peligros que acompañan siempre a los momentos difíciles. El de los que creen que la revolución es algo así como una traca dispuesta siempre a dispararse en gritos y querer que a cada paso estemos lanzando tremendas amenazas y el de los que, por el contrario, creen que el 18 de julio fué sólo para establecer un orden basado en la sordina.

Aquéllos piensan que no hay revolución sin demagogia. Estos esquivan reconocer lo que hay de razón en la rebeldía de las masas, y creen podería evitar con unas sonrisas carifosas, como antaño creyeron desviarla con unos buenos círculos de estudios para obreros o con una subida de jornal, que daba la casualidad de venir siempre después de alguna huelga revolucionaria. Los dos nos amenazaban y los dos fueron agentes de la catástrofe: los unos por su desatino; los otros porque no quisieron ver que la revolución roja tenía, efectivamente, de error todo lo que de error tiene la negación de la espiritualidad de la vida. La negación de la religión, de la Patria, de la familia, la negación de la individualidad humana y del derecho de propiedad, que ya es bastante. Pero tenía de justo lo que de ambición tenía de una vida mejor, lo que de rebeldía tenía contra una sociedad estúpida, que toleraba in conscientemente miserias tremendas al lado del lujo excesivo; y por miedo de las soluciones enteras, por miedo a perder la poca tranquilidad que nos quedaba y no quisieron reconocer.

Tenemos que apartarnos, camaradas, de toda postura energúmena; pero sin olvidar ni un momento el peligro de los cómodos. Porque el problema político de España, hoy como siempre, no está en que son muchos los que, contrariamente a nosotros, creen que se debe seguir tal o cual camino, que se debe hacer tal o cual revolución. El problema está en que son muchos, muchísimos los que creen que no se tiene que seguir ninguno, que ya está hecho todo y que a nosotros sólo nos queda la misión bendita y agradable de ir viviendo.

Para éstos, lo que triunfó en España el primero de abril de 1939 no fué un anhelo homogéneo de transformar a España, una conciencia firme de enderezar un camino; fué, como en aquellas famosas elecciones de noviembre del 33, un instinto de conservación, y un instinto de conservación que sólo tiene de común su miedo al marxismo; ni por un momento ha pensado que la guerra pudiera ser para implantar una vida nueva más justa, más igual y más cristiana.

La guerra unió a todos éstos; pero no les unió en la ambición futura de crear una nueva era, sino en la ambición próxima de vencer a un enemigo y, vencido el enemigo, no comprenden nuestro empeño de seguir adelante. Pero no; la guerra no se hizo para acabar con el marxismo y después tumbarlos a gozar pacíficamente de la victoria, entre otras razones porque el marxismo de las trincheras era el menos peligroso. La guerra se hizo para unimos a todos los españoles en una tarea superior, acabando de una vez con la enorme mentira de las clases, y yo os aseguro que la Falange de Franco—y

Veinte aviones británicos

derrribados en el frente egipcio por la caza italiana

Los ingleses bombardean Génova produciendo incendios de notables proporciones

Declaraciones del ministro chileno de Asuntos Exteriores

MONTEVIDEO.—Desde mi ministerio la política del departamento será de respeto para todos los países, ha declarado el nuevo ministro de Asuntos Exteriores chileno, señor Fernández, antes de emprender el viaje a su país.—EFE.

La señora de Roosevelt en Londres

LONDRES.—Se anuncia oficialmente un bombardeo sobre Génova habiéndose observado incendios.

—La señora de Roosevelt ha llegado a Londres.

—Una escuadra británica opera en el Océano Indico y en la costa oriental de África.—EFE.

SE VENDE casa número 15 calle de Ajates. Tratar, señor Sánchez. Ajates, 36, principal izquierda.

Después de luchar

(Viene de la 1.ª página)

OIDO A WASHINGTON.—En la región dicha se han perdido por acción enemiga los destructores norteamericanos «Meredith» y «O'Brien». Ya se comunicará a los familiares los nombres de las víctimas. Siguen viniendo numerosos navíos enemigos en la parte septentrional del archipiélago. En Guadalupe canal nuestras tropas han dado pocas muestras de actividad últimamente. Al comenzar la tarde del 19 los aparatos japoneses atacaron nuestras posiciones. Unos treinta cazas nipones y dieciséis bombarderos volaron sobre nuestro aeródromo.

Como ven ustedes, tenía razón al insertar la frase latina. Creemos que el optimista Smuts no avanzará más en ese camino fácil de optimismos, muy patrióticos sí pero también muy ajenos de razones. Yo me quedo con las frases verdaderas hace poco tiempo por algunos señores norteamericanos que aseguran que el Japón está muy vivo y que en la hora de ahora no ha desarrollado por completo las enormes energías que posee una raza tan inteligente, tan numerosa y tan brava como es la japonesa.

FINAL.—En el Cáucaso y en Stalingrado prosigue la lucha encarnizada.

prueba de ello es esta exposición que vamos a inaugurar—no quiere victorias sin alas, victorias que no lleven dentro de sí el germen de otra victoria mayor: el de poder hacer una sola España para todos los españoles.

Y nada más. Recibo con gusto el encargo de transmitir al Gobierno vuestras aspiraciones y al Caudillo de España, de quien tan buenas pruebas tenéis de su interés por la provincia y por Reus, vuestra adhesión inquebrantable.

A continuación, el ministro secretario general del Movimiento dijo: «Queda inaugurada la primera Feria de Muestras de la provincia de Tarragona».

Terminó con los gritos de «¡Arriba España! y ¡Viva Franco!», que fueron contestados unánimemente.

Después el enorme público que se encontraba en la fábrica y el que había escuchado por los micrófonos el discurso del ministro secretario general del Movimiento, prorrumpió en una enorme ovación que duró varios minutos. Seguidamente, los afiliados de Falange Española Tradicionalista y de las JONS prorrumpieron en el grito «¡Franco, Franco, Franco!», que también continuó incesante mientras el ministro contestaba a las aclamaciones que al Caudillo se tributaban.—(Cifra).

Reunión del Gobierno francés

VICHY.—El Gobierno francés se ha reunido bajo la presidencia del mariscal Pétain.—EFE.

Comunicado de guerra italiano

ROMA.—El Alto Mando de las fuerzas armadas italianas da cuenta de que durante la jornada de ayer se han librado duros combates aéreos en el frente egipcio, siendo derribados veinte aparatos británicos por nuestros cazas. Todos nuestros aparatos regresaron a su base.

El enemigo atacó Turín y Génova. Los ataques a esta última población se verificaron en sucesivas oleadas con bombas explosivas e incendiarias, adquiriendo notables proporciones. Se está procediendo a comprobar el número de víctimas. Se causaron daños en los edificios destinados a viviendas. La actitud de la población civil fué de todo punto ejemplar.—EFE.

El delegado nacional de Sindicatos

ha emprendido el viaje de Tarragona a Alicante

TARRAGONA.—En su viaje de regreso el ministro secretario del Partido, se detuvo en Tarragona donde fué cumplimentado por las autoridades.

—El vicesecretario de Obras Sociales y delegado nacional de Sindicatos, camarada Fermín Sanz Orrio, ha emprendido su viaje de Tarragona a Alicante a las tres de la tarde de hoy.—(Cifra).

Se reúne la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas

MADRID.—La Real Academia de Ciencias Morales y Políticas ha reunido esta mañana sus tareas. Presidía la reunión el señor Goicoechea y pronunció un discurso el académico don Rogerio Sánchez.—Cifra.

LA LOTERIA

En el sorteo celebrado esta mañana han resultado premiados los números siguientes:

- 5.869—Con 200.000 pesetas.
- 50.231—Con 100.000.
- 34.812—Con 50.000.

Los premiados con 3.000 pesetas han sido: 741; 4.791; 17.036; 21.801; 23.734; 25.596; 30.345; 34.536; 38.805; 42 mil 224; 47.215; 49.464; 49.998.—(Cifra).

¡BUSCA UN BUEN EMPLEO

bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo, nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pidanos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones

ATECO APARTADO 1043 MADRID

CEDO PASTOS para 1.000 lanas desde 1.º noviembre a 15 abril en finca próxima a esta capital con buenos encerraderos. Plazuela de Pedro Dávila 2, señor Mediero, teléfono 137.

POMPAS FÚNEBRES «EL CARMEN»

SERVICIO PERMANENTE Propietario: Pedro Hernández Oficinas y Almacén, TOSTADO 3